66/2023

Gemeinderatsklub Die *GRÜNEN* Villach Hans Gasser Platz 3 9500 Villach 04242 25594 villach@gruene.at

Eingelangt am: 1.12.23

Entgegengenommen Saudiussa

von: yeada Saudiussa

Dringlichkeit zuerkannt: O ja O nein

Villach, 1. Dezember, 2023

Selbständiger Antrag nach § 41 Villacher Stadtrecht

Blühsteifen bei den Stadteinfahrten in ein grünes und buntes Villach

Blühstreifen sind naturnahe Grünflächen, die speziell für die Förderung der Biodiversität und den Schutz von Insekten, insbesondere Bienen und Schmetterlingen, angelegt werden. Diese Flächen bestehen aus blühenden Wildblumen und Gräsern, die nicht nur ein farbenfrohes Bild abgeben, sondern auch Lebensraum und Nahrungsquelle für zahlreiche Tierarten darstellen. Durch die Einführung von Blühstreifen in unserer Stadt können wir folgende Vorteile erreichen:

- Förderung der Biodiversität: Blühstreifen bieten Lebensraum für eine breite Palette von Pflanzen und Tieren, die in urbanen Umgebungen oft unter Druck stehen.
- Bestäubung: Bienen und andere Insekten spielen eine entscheidende Rolle bei der Bestäubung von Pflanzen. Durch die Schaffung von Blühstreifen tragen wir zur Erhaltung der landwirtschaftlichen Produktion und zur Sicherung unserer Nahrungsversorgung bei.
- Ökologisches Gleichgewicht: Blühstreifen fördern ein gesundes ökologisches Gleichgewicht, indem sie Schädlinge reduzieren und nützliche Insektenpopulationen erhöhen.
- Verbesserung der Luftqualität: Die Pflanzen in den Blühstreifen tragen zur Verbesserung der Luftqualität bei, indem sie Schadstoffe absorbieren und Sauerstoff produzieren.
- Schaffung von Erholungsräumen: Blühstreifen bieten den Bürgerinnen und Bürgern Orte der Ruhe und Erholung, die gleichzeitig die Verbundenheit mit der Natur fördern.

<u>Die Grünen stellen den Antrag – der Gemeinderat möge beraten und beschließen:</u>

Die Stadt Villach und die zuständige Referentin prüfen an welchen Flächen der Stadt Villach die jährliche Pflanzung von Blühstraßen möglich ist und initiiert diese bei positiver Prüfung vor allem im Bereich der Stadteinfahrten der grünen und bunten Stadt Villach.

Mag.a Karin Herkner

Jonathan Seriatz